

Sursee, 4. November 2025

Freiwillig, vielfältig, vorbildlich – Prix benevol 2025 zeichnet Luzerner Engagement aus

Der Prix benevol, der bedeutendste Preis für Freiwilligenarbeit im Kanton Luzern, feiert seine 15. Ausgabe – und bricht gleich einen Rekord: Noch nie haben sich so viele Vereine, Institutionen und Privatpersonen um die Auszeichnung beworben.

Die Freiwilligenarbeit im Kanton Luzern lebt

Die Bedeutung der Freiwilligenarbeit ist ungebrochen: Laut dem kürzlich erschienenen Freiwilligenmonitor Schweiz engagieren sich 86 Prozent der Schweizer:innen im Laufe ihres Lebens freiwillig – dies entspricht 590 Millionen Stunden pro Jahr im Wert von über 33 Milliarden Franken. Auch im Kanton Luzern ist das Engagement eindrücklich: 40 Prozent der Bevölkerung leistet regelmässig Freiwilligenarbeit (Quelle: LUSTAT 2024).

«Hinter diesen Zahlen stehen Menschen mit Herzblut, Kreativität und Durchhaltewillen», sagt Ursula Berset, Kantonsrätin und Präsidentin von benevol Luzern. «Mit dem Prix benevol sagen wir Danke und machen sichtbar, wie vielfältig und wertvoll dieses Engagement für unsere Gesellschaft ist.»

Fünf Preisträger:innen, fünf Geschichten

Der Prix benevol wird seit 2011 jährlich vergeben – in diesem Jahr erstmals unterteilt in die fünf Kategorien Gesellschaft, Integration, Alter, Jugend/Kinder und Sport/Kultur. Die diesjährigen Preisträger:innen zeigen eindrücklich, wie breit das Spektrum an ehrenamtlicher Arbeit im Kanton Luzern ist:

- **Hauszeit mit Herz** – eine Oase für erschöpfte Eltern, in der sie vorübergehend Erholung und Entlastung finden.
- **Zäme Zmettag Beromünster** – ein Mittagstisch von engagierten Frauen, der Generationen verbindet und soziale Kontakte stärkt.
- **Offene Werkstatt Sursee** – ein Treffpunkt und Ort der Kreativität für handwerklich interessierte Primarschulkinder.
- **Sentitreff Luzern** – ein soziokultureller Quartiertreff, der seit vier Jahrzehnten Pionierarbeit in der Integration leistet.
- **MTB Michelsamt** – ein Vorzeigeprojekt für ein respektvolles Miteinander von Mountainbiker:innen und anderen Waldnutzer:innen.

«Prix d'honneur» für Edith Brunner

In diesem Jahr wird zum ersten Mal der Ehrenpreis «Prix d'honneur» verliehen. Dieser dient der Anerkennung eines besonders herausragenden, ehrenamtlichen Engagements. Preisträgerin des «Prix d'honneur» 2025 ist Edith Brunner, welche sich seit vielen Jahren in unterschiedlichen Rollen und Projekten für die Integration von Flüchtlingen und für sozial schwächer gestellte Menschen einsetzt.

Feierliche Preisverleihung im Kantonsratssaal

Die Preisverleihung findet am Mittwoch, 26. November 2025 im Kantonsratssaal Luzern statt. Die fünf Jury-Mitglieder übernehmen die Laudationen und würdigen die Preisträger:innen für ihren beispielhaften Einsatz:

- Gisela Widmer Reichlin (Kantonsratspräsidentin)
- Philipp Wermelinger (designierter Leiter kantonale Sportförderung)
- Lilian Bachmann (Synodalratspräsidentin ref. Kirche Kanton Luzern)
- Lukas Niederberger (Geschäftsführer Pro Patria, Publizist, Berater)
- Mario Störkle (Dozent und Projektleiter Hochschule Luzern)

Über benevol Luzern

Benevol Luzern ist die bereichsübergreifende, neutrale Fachstelle für Freiwilligenarbeit im Kanton Luzern. Der Verein leistet einen wesentlichen Beitrag dazu, dass die Freiwilligenarbeit in der Gesellschaft verankert ist, lebendig bleibt und sich in Einklang mit den Bedürfnissen der Zivilbevölkerung, Wirtschaft und Politik weiterentwickelt.

Benevol Luzern berät und unterstützt gemeinnützige Organisationen und Gemeinden beim Einsatz und der Förderung von Freiwilligenarbeit und investiert in die Vernetzung untereinander. Der Prix benevol ist einer der wichtigsten Anlässe des Vereins. Er dient dazu, die Bedeutung und den Einfluss des freiwilligen Engagements in der Gemeinschaft hervorzuheben.

www.benevol-luzern.ch

Medienkontakt:

Carole Lehmann, Geschäftsführerin

Telefon: 041 211 02 30
E-Mail: info@benevol-luzern.ch